

山葉宮周だより

常葉学園本部
常葉大学・大学院
浜松大学・大学院
富士常葉大学・大学院
常葉大学短期大学部
常葉学園高等学校・中学校
常葉学園橘高等学校・中学校
常葉学園菊川高等学校・中学校
常葉大学教育学部附属橘小学校
常葉大学短期大学部附属こは幼稚園
常葉大学短期大学部附属たちはな幼稚園
常葉学園鷲岡リハビリテーション専門学校
常葉リハビリテーション病院

第209号



、安藤郁子准教授(中央)による「基礎看護技術論Ⅱ」の授業風景



常葉大学 健康科学部長
影山セツ子

医療系 専門職業人の 育成を目指して

平成25年4月に、看護学科と静岡理学療法学科の二学科編成の健康科部が新設されました。いずれも医療系の専門職業人の育成を目標としています。

静岡県内には四年制大学における理学療法学科が、浜松市に2校設置されているものの、中部から東部地区には存在していないかったため、静岡理学療法学科は中部地区としては初の総合大学における理学療法の教育・研究機関として設立されました。これは県内の高校生の強い要望に応えるものです。静岡理学療法学科では、同一学部内の看護学科との連携・協同により、地域・在宅リハビリテーションを重視するカリキュラムを積極的に取り入れることで、その特徴を明確にしました。そして実践的な演習や早期からの臨床見学・体験実習などにより、病院はもちろん在宅医療など幅広く地域で活躍できる理学療法士の育成を目指しています。

一方、看護学科は県内では5校目となるものの、初めての総合大学における看護師教育に特化した教育・研究機関としてスタートを切りました。看護系の大学教育では、四年間の学士教育で看護師と保健師の国家試験受験資格を与える課程をもつ大学が殆どであり、看護師教育に特化した大学は、まだ全国的にも稀有といえる状況にあります。

の高さが問わられることになり、実践型総合大学を目指す常葉大学の「より高きを目指して」という建学の精神を具現化できる教育課程ということができまます。初年時学生が入学して半年、看護技術論の演習で大学のロゴマークの入ったユニホームを着用した学生たちの今後の成長とその変容の様が楽しみでもあります。

健康科学部の看護学科 静岡理学療法学科ともに、これから完成年度に向けて糸余曲折の道が待ち受けていると思われますが、学生、教職員ともども、他学部や地域との絆を深めながら、将来への夢を語ることのできる学部・学科の礎を築くことができるよう、努力して参りたいと思います。

最後になりましたが、今後とも温かご指導・ご鞭撻を賜りますよう、よろしくお願ひ申し上げます。



全国大会：中学新体操部



県大会：音楽部

常葉大 短大部

全国私立短期大学 体育大会

8月5日から8日の3日間、第48回全国私立短期大学体育大会が行われました。初日の開会式は東京体育館で行われ、全国からエントリーした大勢の短大生が集いました。本学からはバレーボール男子・女子、バスケットボール、テニス、バドミントンの部に出席し、テニスでは部活動が盛んです。参加した大会やコンクールでの経験を生かし、今後の活躍を期待しています。

テニス女子団体の部で準優勝した学生達



常葉大 富士キャンパス



富士山憲章を読み上げる学生



感謝状

記念撮影
大久保ゼミで



常葉大 静岡キャンパス

学友会主催グラウンド竣工記念セレモニー



学友会会长と山崎副学長がテープカット



綺麗なグラウンドで仲良くジャンプ

平成25年7月6日(土)学友会がグラウンド人工芝竣工記念セレモニーを開催しました。待ちに待った人工芝のグラウンドに誰よりも早く入りたい学生たちが大勢集まつてくれました。山崎副学長と稻葉学友会長のテープカットが行なわれ、グラウンドが開放になりました。学友会が企画した「しづば取り」「ドッヂボール」「男女混合リレー」が行なわれ、綺麗なグラウンドで思いっきり飛跳ねていました。人工芝になつたことにより今まで以上に学生達がグラウンドを利用している様に感じます。これから元気一杯の静岡キャンパス生がどんどん誕生していくこと間違いないでしょう。

常葉 中・高

部活動での活躍

女子サッカー部
集合写真

橘中学校女子サッカー部 全国大会第四位

7月28日～8月3日に大阪府堺市で開催された、第18回日本女子ユース(U-15)サッカー選手権大会において、橘中学女子サッカー部は全国大会第4位の成績を収めることができました。大会に際して、多くの方々からご支援、ご声援をいただき誠にありがとうございます。今後も全国の頂点を目指し挑戦していきます。

8月4日(日)に静岡市内で開催された富士山世界文化遺産登録感謝の集いにおいて、静岡県知事より感謝状が授与されました。これまで、社会環境学部が富士山の環境教育などの学習機会を県民に対して提供してきたことや、附属環境防災研究室で富士山の学習リーフレットを作成してきたことなどが評価されたのです。この他にも、富士山周辺の森林保全などにも大きく貢献してきました。感謝状を川勝平太、静岡県知事から手渡された社会環境学部3年の芦川晃さんは、先輩達の積み上げられた功績が認められて、晴れがましい気分です」と感想を話してくれました。式典の最後に、社会環境学部の学生5名が代表で富士山憲章を読み上げました。

富士山 世界文化遺産 登録イベント 『提灯行列』

7月1日(月)、富士宮市にて富士山文化遺産登録イベント『提灯行列』が行われました。

参加者約1000名が富士宮の街を提

灯の灯りで彩りまし

た。街中を歩くと家

の中や沿道から多く

の人達が手を振りま

す。富士宮市民の温かさ

と市全体で祝賀して

いることがわかりま

常葉大 浜松キャンパス

世界へ、全国へ、壮行会開催

7月24日、9月までに開かれる全国大会や世界大会に出場する学生の壮行会が浜松キャンパスで行われました。全国大会に出場したのは、サッカー部、剣道部、陸上競技部、トライアスロンの選手で、また世界大会にはエアロビック部の選手が出演しました。選手らは、集まつた学生と教職員を前に大会での健闘を誓いました。サッカー部主将の前田陽平さん(サービスと経営学科3年)は「常葉大浜松キャンパスとして初めての大会。勝つて名前を広めたい」と話しました。

出場選手、大会記録はP8よろこびの入賞・入選をご覧ください。



大会出場に意気込みを見せる選手たち



スタンドからの熱い声援



県大会を制し、甲子園へ



心を一つに 仲間と共に闘った夏



対有田工戦、4回桑原樹(2年)が2点本塁打

夏の高校野球県大会決勝戦 本校野球部は、菊川南陵高校を0-1で下し優勝しました。雨の中行われたこの試合は、9回表までスコアボーラーに0が並ぶ接戦で、9回裏に1点を挙げ、サヨナラ勝ちで春夏連続甲子園出場を決めました。

甲子園では出場49校中最後の組み、佐賀県代表の有田工業高校と対戦し桑原樹くん(2年)の2点本塁打等で5-3で制して3回戦まで進みました。が、徳島県代表の鳴門高校に1-17で敗れ、春の選抜大会同様ベスト16という成績で大会を終りました。

たくさんの皆様のご声援とご支援、ありがとうございました。

菊川高 春夏連続甲子園出場 ベスト16

菊川中・高 陸上競技部 インターハイ出場

6月21日(金)～23日(日)に東海高校総体が三重県営総合陸上競技場で開催され、本校からは女子長距離選手5名が登場し、女子1500mで3年生中島葵さん、女子3000mで2年生山本菜緒さんがインターハイ出場権を獲得しました。本年度のインターハイは大分県で7月30日～8月4日の6日間で開催され、山本さんは決勝進出を果たすことが出来ました。

女子1500m 中島さん(中央)
女子3000m 山本さん(右)

中学生も全国大会、東海大会出場

今年の夏は本校中学生の活躍の光る夏でした。空手道部の男子団体形と男子団体組手、個人組手の3年生月虎太朗君が全国中学生空手道選手権大会に出場。また、バドミントン部2年高柳美月さんと水泳の1年佐藤瑠美さんが東海中学校総合体育大会に出場しました。

大きな舞台で自分たちの力を發揮した二人はそれぞれ、「改めてレベルの差を実感めでた。全国の人勝つていてる選手になりたい。」と新しく指したい。」と新しく目標へ繋げました。

佐藤さん(左)と高柳さん(右)



温かい理学療法

私は療養型病床を主体とする病院に勤務しており、認知症病棟を含む病棟に所属しています。

周り人間、環境…さまざまな事柄に恵まれて、3年前私は理学療法士になりました。新人の頃の私は、自分自身の知識不足が原因

で患者様の選択肢を減らしたくないと、いろいろな講習会等に参加していました。しかし実際に認知症患者さまへ応用することは難しく、介入方法・目標設定に迷うこともありました。

入院生活のなかで各個人が役割を見出すこと、QOL(生活の質)を高く維持することは容易ではありません。悲観的になります。加齢に伴い心身共に低下してきます。その中で維持することの難しさはそれ以上に重要なのだということを実感しています。リハビリテーションを拒否する患者様はいても、実際に心身が楽になることを拒否する人はいません。最期まで人間らしくサポートすることが維持期リハビリテーションを担っている核心だと感じています。

他のリハビリテーションスタッフと温かい環境を作り日々患者さまを迎えています。私自身もその温かい空間に居心地の良さを感じながらも、今新しい夢に向かって動き出したところです。



がんばる卒業生

静岡
リハ専

山の上病院
柴田千江理先生
理学療法士3期卒業生

Y 常葉大 水落キャンパス
ナースの卵たちの誕生
～初めての白衣着用～

健康科学部看護学科の1期生が入学後初めて白衣を着用し、基礎看護技術論Iの授業を受けました。基礎看護技術の学習は実際の臨床現場で患者さんに提供する技術を身につけるための実技演習で、基礎看護技術論I、II、IIIで構成されています。

模擬病室を使用し、学生・同士交互に看護師役・患者役となり、コミュニケーション、血压・脈拍測定、ベッド上の体位変換、清拭・洗髪・食事・排泄介助をはじめ、採血・注射・点滴などの技術を実技演習を通して学びます。これらの技術を獲得した学生のみが実際の臨床（病院）実習へ行くことができます。

学生たちは、目を輝かせ、真剣なまなざしで、人の命を預かる使命感に燃え、実技演習の授業を受講しました。授業終了後には、あちらこちらで憧れの白衣を着用した学生たちが、初めての白衣姿を写真に納めていました。



花火大会

Y 常葉大 富士キャンパス
法医学部地域法政策研究・実践センター設立記念講演・シンポジウム開催

7月6日午後、水落校舎で『地域活性化のための家族法の課題と対応－相続・成年後見と子育て・親権等』と銘打つて法医学部地域法政策研究・実践センターの設立記念講演・シンポジウムが開催されました。会場には主婦や学生など約40人が訪れ、熱心に耳を傾けました。西頭徳三学長が「現実が先にあってそして学問がある」と同センターの意義を説明し、八木保夫センター長が方向性を示しました。梶村太市教授が基調講演を行いました。

柴由花准教授、小川祐之講師（県事務官）、櫻井継ぎ支援センターの清水至亮統括責任者がパネラーとなり、それぞれの研究・実践している課題について発表しました。聴衆からは、「わかりやすくよかったです」などの声が挙がりました。

Y 常葉大 短大部
学会でスポーツ傷害予防について発表

8月28日、心身マネジメント学科でアスレティックトレーナーを目指す学生10名は、日本体育学会主催の学部研究発表会に参加し、「学生トレーナーが担当するクラブの選手（アスリート）のスポーツ傷害予防およびパフォーマンス向上に向けた基礎的研究」をテーマに4題の発表を行いました。発表会では参加した11大学24題の発表が順に行われたあと、他大学の学生や教員、関係者からの質問に答えました。専門分野における学術的な発表や学生間の交流はとてもよい機会になりました。専門分野における学術的な発表はとてもよい機会になりました。代表として得られた知識や経験を今後のトレーナー活動に生かしていくま

Y 常葉大 短大部
浴衣とスマイル交流会

7月10日（水）、学友会主催イベント「浴衣とスマイル交流会」を開催しました。富士キャンパスでは、学生と留学生の交流会を定期的に企画し開催しています。今回は日

去る8月26日、静岡駅前の葵タワーで高校生対象「マナー美人養成講座」を実施しました。

英語英文科では、キャラリア教育に入れており、社会で役立つ実践的な授業として「キャリア・デザインA・B」「ホスピタリティ概説」「ビジネス・マナー」などを開講しています。この講座では、元JALキャビン・アテンダントで本学の丸尾和子先生が講師を務め、「マナー美人」の基本をワークショップ形式で教えてくださいました。最後はマナー美人、ラッシュ、ケートをお茶を楽しみました。

Y 常葉中・高
マナー美人養成講座の様子

7月21日の参議院選挙を迎え、ネット選挙が解禁し、20代前半の若い世代の政治関心や投票率の低さが問題となりました。浜松市北区役所の方と協同して学内にて投票促進のための啓発活動を行い、その後、その経験を踏まえ選挙制度や投票方法を学ぶ勉強会を行いました。代表として得られた知識や経験を今後のトレンディー活動に生かしていくま

Y 常葉大 浜松キャンパス
選挙投票促進プロジェクト

7月22日・23日の二日間中学一年生は長泉町の桃沢キャンプ場で野営宿泊を行いました。初めての飯盒炊飯やテント設営など、普段の学校では体験できないようなことが多く、生徒の顔が生き生きとしていました。

火加減が難しい薪での調理でしたのが、各班協力しながら一生懸命、カレーを作りました。自然の中でおいしそうに食していました。

Y 常葉中・高
高校2年生研修センター

毎年高校2年生は、二泊三日の研修センター合宿の二日目に特別養護老人ホーム「ここは」にて福祉体験をさせて頂きました。今年も生徒達は何日も前からグレードごとに出し物の準備をしていました。歌の発表や絵本の読み聞かせ、ビンゴゲームなど工夫を凝らした出し物も多く、仲間同士で協力し発表しました。出し物の後は、お年寄りの方々と折り紙やお話をしながら交流を深めました。初めてお会いするお年寄りの方々に緊張しながらも、老人ホームで生活するお年寄りや働く職員の方々を知り、多くの事を学びました。

Y 常葉中・高
英語で過ごす夏休み

8月2・3日の2日間、中学1年生を対象として、外国人講師5名を招き、「TOKOHA English Summer School」が行われました。英語漬けのレッスンプランとして、さまざまな国から来た講師の出身地について学び、質問をすることで実践的な英語を学ぶなど会話力アップをさせました。生徒達は楽しみながら、いつの間にか英語を使って仲間同士でも英会話を楽しんでいました。

Y 常葉中・高
中学1年生桃沢キャンプ

7月22日・23日の二日間中学一年生は長泉町の桃沢キャンプ場で野営宿泊を行いました。初めての飯盒炊飯やテント設営など、普段の学校では体験できることが多く、生徒の顔が生き生きとしていました。

この2日間でコミュニケーションの楽しさ、英語が通じた時の達成感を十分に味わえた

Y 常葉中・高
楽しい英語漬けの2日間！

7月22日・23日の二日間中学一年生は長泉町の桃沢キャンプ場で野営宿泊を行いました。初めての飯盒炊飯やテント設営など、普段の学校では体験できること多く、生徒の顔が生き生きとしていました。

この2日間でコミュニケーションの楽しさ、英語が通じた時の達成感を十分に味わえた

Y 常葉中・高
楽しい英語漬けの2日間！

7月22日・23日の二日間中学一年生は長泉町の

常葉大	▶ 授学生入試	出願 10/7~10/23 試験 11/3	常葉大学 静岡・浜松・ 富士キャンパス		 今年も無事巣立ちました
	▶ 推薦入試(一般推薦・スポーツ推薦・自己推薦Ⅰ期)	出願 10/28~11/13 試験 11/24			
	▶ 特別入試(社会人Ⅰ期・帰国生Ⅰ期・外国人留学生Ⅰ期)	出願 10/28~11/13 試験 11/24			
	▶ 特待生入試	出願 11/18~12/4 試験 12/15			
	▶ 一般入試(前期日程)	出願 1/6~1/17 試験 2/2・2/3			
	▶ センター試験利用入試(前期日程)	出願 1/6~1/17			
	▶ 推薦入試(自己推薦Ⅱ期)	出願 1/6~1/17 試験 2/2・2/3			
	▶ オレンジフェスティバル	11/9・10 10:00~15:00			
	▶ (オープンキャンパス)富士・浜松共通	10/5 10:00~15:00			
	▶ 健康ウォーク2013	10/26 9:00~13:00			
常葉短大	▶ (キトルス祭)大学共通	11/9・10 10:00~	常葉大学 浜松キャンパス		都田朝市、浜大寄席、こどもむら、ミスコンなど盛り沢山
	▶ スポーツフェスタ(陸上競技)	11/9 10:00~11:30			走る、投げる、跳ぶ、陸上競技の基本を学び、競技力向上をめざします(小学生対象)。
	▶ スポーツフェスタ(障害者スポーツ)	11/10 13:00~15:00			障がいのあるなしに関わらず、みんなで楽しくスポーツをしよう。
	▶ スポーツフェスタ(ソルディックウォーキング)	11/10 10:00~11:30			エクササイズ効果が高いソルディックウォーキングを楽しみましょう。
	▶ スポーツフェスタ(サッカー)	11/30 13:00~15:00			楽しみながらサッカーの基本を伝授します(小学生対象)。
常葉短大	▶ 橋香祭(きっかさい)	11/9・10 10:00~	常葉大学短期大学部	子ども広場、音楽科の演奏会、模擬店、入試相談コーナー 他	
常葉中・高	▶ グローバルスタディーズ授業体験会	11/3 9:30~11:30	常葉学園高等学校	授業体験 Let's enjoy English、コース説明、個別相談	
	▶ 第4回学校説明会(中学)	11/16 9:30~11:30	校舎501教室	学校紹介・中2授業「イングリッシュアドベンチャー」見学と体験・個別相談	
	▶ 第3回学校説明会(高校)	11/17 9:40~11:30	しづぎんホールユーファニア	学校紹介・コース説明・受験報告(高3)・部活動・行事紹介・個別相談	
橋中・高	▶ 第4回学校説明会	11/2(土) 14:00~15:30	常葉学園橋中学校	授業体験会	
	▶ 第2回プレテスト	11/17(日) 8:40~11:30		公開模試	
	▶ 第5回学校説明会	11/30(土) 14:00~15:30		入試に向けた受験アドバイス	
橋小	▶ 橋ふれあい祭り	11/3(日) 9:30~14:30	附属橋小学校	児童コーナーや保護者による出店、バザーなどがあります。	
	▶ オーケストラ学習発表会	12/6(金) 14:00~16:00	清水マリナート	第30回を記念してOB・OG参加による合同演奏があります。	
	▶ 後期入学試験	出願 12/9~12/13 試験 12/21	附属橋小学校		

ぱんまん音頭♪を元気に踊り、練習より更に盛り上がり、ポーズも決まり、かわいい姿に感激！しました。

『お楽しみ』で、「ベル・タ・モンデ」の皆様によるハンドベル演奏、ピアノ連弾で素敵な音色を聴き、みんなうつとり！知っている歌も一緒に歌ったり、手拍子したり、絵本のマジックや読み聞かせ等盛りだくさんで大満足！親子で思い出深い1日を過ごせました。

あんぱんまんポーズ！で

親子で盆踊り！

楽しい1日でした



楽器とお話の素敵
コラボレーション!!



お話し付きコンサート
おしゃべりパンダ



ドキドキ・ ワクワク お泊り会

年長児のビックイベント !! お泊り会が 7月 18・19 日に行われました。

園を出発し静岡市美術館へ到着すると、日常生活とは違う雰囲気に引き込まれていました。幼児にもわかりやすく説明して下さり、貴重な体験となりました。

地下道を歩いて、るくるへ…グループのお友達と力を合わせてポイントを探します。一人では出来なくても、お友達と一緒に頑張れる様で科学体験を満喫しました。

園に戻り、自分達で育てた野菜で
カレー作り!! キャンプファイヤーではずっと待っていた火の神様から「勇
気の火」を頂き大喜び。沢山の思い出と共に目を輝かせて帰って行きました。

幼

はやくとどくといひな～

たちばな
幼

だいすきな
おじいちゃん
おばあちゃんへ

日頃、自分たちをとても大切してくださるおじいちゃんおばちゃんに、感謝の気持ちを込めて葉書きを作りました。葉書きには、「こんなにおおきくなつたよ」の気持ちを込めて手型をペッタン!!「はやくとどくといいな~」喜んでくれるおじいちゃんおばあちゃんの顔を思い浮かべながらポストに

ひとりひとり自分の手で投函しました。9月14日には、幼稚園に祖父母の方々を招待し、みんなで楽しく過ごしました。これからも周りの方々への感謝の気持ちを忘れず過ごしていきたいです。

計報
さようなら
桑原先生



大外国たらと語21学 お卒ら思儀さ生長
りいな国語学成で習度研原れ生、出会ま月授大
いた語を部長年生平援を生し参列の真にた。日桑外
ほん献字部24語 支か究先をが多や場し18の学
でこ宣。これ発就長22年生れし在な授通に原國
福をまし展任ら年夕間に。最校など業夜こ陽語
おした。さはそ度I 外平英 後生がで
分析。多れ外しか長國成語 のや飾の葬去先部

平成25年度学生・生徒・児童・園児・教職員数	内訳						教職員					
	1年	2年	3年	4年	5年	6年	合計	教育職員	事務職員	非常勤教員	非常勤職員	合計
常葉学園本部								44			34	78
国際言語文化研究科	3	3					6					
大学院 初等教育語学実験研究科	19	7					26	8	1		9	
健康科学研究科	14						14			6		6
環境防災研究科	0						0					
初等教育課程	206	137	124	127			594					
生垣生物学科	119	98	63	66			344	55	26	77	8	166
心理教育学科	87	69	67	71			314					
外国語 英米語学科	101	97	110	132			440	21	14	46	1	82
音楽部 グローバル音楽	57	55	62	68			242					
造形学部 造形学科	92	76	90	97			355	11	6	39	5	61
法律学部 法律学科	209						208	15	5	8		28
保健科 看護学科	75						75	26	4	9		39
学部 静岡学府研究科	70						70					
経営学部 経営学科(兵兵)	141						141	13	4	9	2	28
経営学部(富士)	105						105	8	3	10	2	23
小計	246						246	21	7	19	4	51
健康栄養学科	103						103					
こども健康学科	53						53					
データベース 心身マネジメント学科	117						117	38	6	24	6	74
学部 健康栄養学科	24						24					
健康柔道整復学科	32						32					
保健医療 理学療法学科	39						39					
作業療法学科	41						41	10	2	13	1	26
社会環境学部 社会環境学科	82						82	8	3	8	2	21
保育学部 保育学科	101						101	4	3	10		17
留学生別科	2						2					
合計	1,891	560	516	561			3,528	217	76	260	27	580
大学院 経営学研究科	3	14					17			3		3
健康科学研究科	-	14					14					
ビジネス ビジネス	-	50	88	73			211					
サービス サービス	-	78	86	109			273	18	6	11	5	40
健康プロ ディレクター	-	67	62	60			188					
心身マネジメント学科	-	51	49	37			137					
保健医療 保健医療学科	-	75	87	95			257	41	8	47	7	103
心身マネジメント学科	-	22	9	3			34					
健康柔道整復学科	-	31	38	8			77					
理学療法学科	-	47	46	56			149	11	2	27	1	41
作業療法学科	-	36	30	19			85					
留学生別科	6						6					
合計	9	485	495	460			1,449	70	16	88	13	187
大学院 環境防災研究科	-	2					2					
健康科学研究科	-	14					14					
社会環境学部 社会環境学科	-	73	67	105			245	13	8	14	4	39
保育学部 保育学科	-	92	81	84			257	8	3	18	3	32
留学生別科	271	272	375				918	38	20	61	11	130
日本語日本文学科	50	44					94	7	2	24	2	35
英語英文科	47	45					92	7	3	18	2	30
音楽部 保育学科	217	209					426	21	10	58	1	90
音楽専攻科	39	40					79	9	1	66	3	82
小計	353	338					691	44	16	169	8	237
国語国文専攻	16	6					22					
保育専攻	14	12					26					
音楽専攻	19	19					38					
小計	49	37					86					
合計	402	375					777	44	16	169	8	237
常葉静岡リハビリテーション専攻科	73	54	34				161	9	4	30	1	44
高等学校 普通科	170	230	265				655	35	4	27	1	67
中学校	53	44	44				141	10	1	13	2	26
合計	223	274	299				796	45	5	40	3	93
英数学科	49	56	32				137					
普通科	335	236	211				782	49	4	55	5	113
音楽科	-	14					14					
小計	384	292	257				933	49	4	55	5	113
中学校	71	56	89				216	14	1	9	5	29
合計	455	348	346				1,149	63	5	64	10	142
高等学校 美・デ科	44	43	43				130	52	5	37	3	97
小計	278	328	332				938	52	5	37	3	97
中学校	66	57	53				176	14	1	7		22
合計	344	385	385				1,114	66	6	44	3	119
桜川小学校	51	48	47	50	35	58	287	26	1	18	2	47
どこは幼稚園	7	73	79	75			234	12	1	5		18
たちはな幼稚園	9	74	78	75			236	12	1	5		18
常葉リハビリテーション病院	-	-	-	-	-	-	98					
総合計	3,391	2,964	2,571	1,630	35	58	10,649	602	293	784	148	1,827

*1 どこは幼稚園…満3歳児定員15名、3歳児定員75名、たちはな幼稚園…満3歳児定員14名、3歳児定員72名